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～12/1・TPP 特別委員会 TPPの不公正問題を具体的に指摘 

 

《鳥インフルエンザの防疫措 

 置について》 

 
○森ゆうこ 希望の会、自由党の森

ゆうこです。3 年ぶりの質問です。

私の地元の新潟県で発生した鳥イン

フルエンザについて質問します。こ

の間、農水省及び自衛隊、米山新知

事を本部長とする県の皆さん、対応

に邁進して下さっていることに敬意

を表します。総理に感染を拡大させ

ないことへのご決意をお聞きします。 

●安倍総理大臣 先ほどるる説明をさせていただきましたが、やれることは全てやるとの考え

方の下、鳥インフルエンザの防疫措置や家禽業者への対応等に万全を期していきたいと思ってお

ります。 

 

《TPP における国営企業等の例外規定について》 

 
○森ゆうこ TPP の締約国の全ての企業は自由に商業活動が保障されているが自国の国有企業

等においては優遇措置を取ることができるとなっている。マレーシアのマレー系企業、ベトナム

の遠隔地や山岳地地帯の企業、そしてアメリカでは住宅金融公庫系の会社等がその対象となり、

一覧表として掲載されている。しかし、日本にはその表がないが、どうしてか。 

●政府参考人 日本では 10社程の国有企業（政府が株式の 50％超を保有している日本郵政や成

田国際空港（株）等々）を想定しているが、無差別待遇の義務、商業的考慮の義務及び優遇措置

に違反する法令なり政策を採用していない為にそのような表を作成する必要がないと判断した。 

○森ゆうこ TPP協定書で和訳されていない膨大な部分があるが英訳しないのか。 

●田外務大臣 和訳するか説明書で対応するか、これは我が国が関わる部分かどうか、これで

線を引いております。協定本体、間違いなくしっかり訳しています。 

○森ゆうこ 自民党は 82％関税撤廃で他国と比較してがんばったと自慢しているが、資料を全

部訳してもらわないと比較できないので委員長、資料全部の英訳をお願いしたい。 

●林委員長 後刻理事会において協議します。 

○森ゆうこ TPPで地方自治体の公共調達も締約国からの輸入品が自由に入ってくるのか。 

アメリカの地方政府ではどうなっているのか。 

●政府参考人 TPP 以前の WTO で政府が負っている義務の範囲で自由です。アメリカにおい

ては地方政府をWTO 上の義務から免除されています。 

○森ゆうこ ということでいろいろ公正ではないというふうなところがいろいろまだまだある

ということで、時間になりましたので、質問を終わらせていただきます。有難うございました。 

市民とオール野党はひとつ 



 ≪第 3 回 全国市民意見交換会（2016．11．26）の報告≫ 

―市民と野党の共闘の深化と衆院選に向けた戦略の構築を目指して― 

市民連合＠新潟・運営委員 横山 由美子 

 

安保法制の廃止と立憲主義の回復を

求める市民連合・総がかり行動実行委

員会主催で、上記の集会が開催され、

新潟県知事選の報告（参院選での市民

と野党共闘での勝利で、そのネットワ

ークを生かした県知事選の勝利。それ

は、市民と野党が手探りながらも互い

に学び合い、共通の目的のためにでき

ることをした結果であったというこ

と）をしてきました。そこで共有された内容の一部を報告します。 

 参院選を全国的に見た場合、安保法制反対運動のエネルギーを選挙につなげることはできなか

った、安倍自民党の勝利、野党側の敗北と言えるとの総括。自民に抵抗する強い勢力がなく、野

党に魅力がないという現実が指摘されました。 

衆院選に向けた戦略として、295選挙区で市民がどう選対に入っていけるか、方針や機軸の共

有・共通政策の必要性、野党プラス市民による政策協定の大切さなどが再確認されました。また。

改憲阻止というメッセージの消極性、もっと貧困・格差問題を明確に打ち出すべきとの指摘もあ

りました。連合の問題点として働く市民の利益を政治に表出する努力が必要。SNS の活用や新

しい市民感覚を生かしたポスター、ボランティア募集のための可能性を衆院選に広げたいと元

SEALDs メンバーからも提言、さらに中央プラットホームバナーを各地で使ってもらう事や新

しい街宣のやり方の提案がありました。最後に中央の方で野党統一ができるよう最大限努力した

いとの中野晃一さんの言葉で閉会となり

ました。 

 

 

森ゆうこ議員と米山隆一県知事を囲む会が11月 23日、

十日町市で「新潟に新しいリーダーを誕生させる会」主

催で 170 人の参加で開催されました。森議員は「県民の

支持・応援が米山知事の自信に繋がっている。新潟の経

験を生かして、野党共闘、生活第一、立憲主義の回復で

頑張る」、米山県知事は「知事選挙の勝利は第一に検証な

くして原発再稼働はできないという大義の旗を掲げてた

たかえたこと」と語りました。関口市長、津南町長代理、

民進、社民、共産の各党地区代表も参加しました。 

第 2回市民連合＠新潟 運営委員会報告 

・日時 11月 22日（火）19:00～21:00 

・会場 新潟ユニゾンプラザ小研修室 

・参加者 共同代表 4名 運営委員 10名 

     森議員 

１．森ゆうこさんとの勉強会について 

・「森ゆうこさんと『政治』をしゃべる会」

の名称で年 3回程度開催する。第 1回を

12月 11日（日）10:00ユニゾンで開催。・ 

２．森さんの自由党所属について 

森さん本人から皆さんの願いを国会で発

言していくために自由党に戻り、社民党

との会派「希望の会」に所属するとの報

告を受け、了承する。 

３．衆院選の野党統一候補擁立の件 

野党間の動きを見ながら必要があれば野

党間の協議を求める意思統一を運営委員

会でしておく。 

４．次回運営委員会 12月 13日（火） 

       19:00 クロスパル 302 


